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教育長 課 長 主 幹 主 幹 担当スタッフ 合  議 
決 

 

裁 

   

  

 

 

 

 

平成２３年第７回上富良野町教育委員会会議録  
 

 

１．平成２３年７月２９日（金）１８時３０分開会の第７回上富良野町教育委員会は、 

上富良野町社会教育総合センターに招集された。 

 

 

２．開  会   平成２３年７月２９日  １８時３０分 

 

 

３．出席委員 

            委員長    増 田 修 一 

委  員    菅 野 博 和 

            委  員    三 熊 邦 彦 

            委  員  吉 村 好 子 

        教育長  北 川 雅 一 

 

４．欠席委員 

            

 

 

５．事務局職員 

教育振興課長          服 部 久 和 

            社会教育班主幹         鈴 木 真 弓 

            学校教育班主幹（記録）  大 石 輝 男 

        学校教育アドバイザー  佐 藤 博 光 

 

 

 

６．閉  会   平成２３年７月２９日  １９時２６分 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

委 員 長 

 

 

 

学校教育班主幹 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

全 委 員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

 

 

 開会宣言１８時３０分 

只今から平成２３年第７回上富良野町教育委員会会議を開催いたします。 

前回の議事録の承認について、大石学校教育班主幹、お願い致します。 

 

前回の議事録につきましてご報告申し上げます。 

前回、平成２３年６月２９日開催の平成２３年第６回上富良野町教育委員会議事録

についてご報告申し上げます。報告第１号工事等の発注状況について、議案第１号平

成２３年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について他１件について、ご審議をい

ただき、議案のとおり了しております。 

後ほど会議録をお回しいたしますので、ご署名方お願い申し上げます。 

 

はい、有難うございます。各委員の皆様におかれましては、ご報告のとおりです。

議事録を回しますので、署名方お願い申し上げます。それでは、教育行政諸般の報

告、北川教育長お願い致します。 

    

  それでは諸般の報告をさせていただきます。６月２９日からの第６回教育委員会以

降の内容についてご説明いたします。(以下、教育行政報告に基づき、説明。) 以上、

報告いたします。 

 

 前回、第６回教育委員会以降の教育行政について教育長より報告をいただきました

が、何かご質問ございますか。よろしいですか。 

 

「はい」の声 

 

それでは、議事にはいります。 

 日程第１報告第１号 工事等の発注状況について、上程いたします。 

 

ただ今、上程いただきました報告第１号工事等の発注状況についてご説明をさせて

いただきます。 

（報告第１号を朗読説明）

ただ今、教育振興課長から日程第１報告第１号工事等の発注状況について、ご説明

いただきました。これについて何かお聞きしたい点がございますか。 

よろしいですね。 

 

 「はい」の声 
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発 言 者 発 言 の 要 旨 及 び 内 容 

委 員 長 

 

教育振興課長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

吉村委員 

 

教育長 

 

吉村委員 

 

教育長 

 

教育振興課長 

 

吉村委員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

吉村委員 

 

教育振興課長 

 

 

 

日程第２報告第２号 町立小中学校教職員の人事等について上程いたします。 

 

ただ今上程いただきました日程第２報告第２号 町立小中学校教職員の人事等につ

いてご説明申し上げます。（報告第２号を朗読説明） 

 

ただ今、教育振興課長から日程第２報告第２号町立小中学校教職員の人事等につい

てご説明をいただきました。 

何かご質問ございませんか。 

 

産後休暇の日数は、決まっているのですか。 

 

産前産後８週間となっています。 

 

育時休暇は、何年ですか。 

 

最大で３年間です。 

 

３年間取得する方もいれば、そうでない方もいます。３年間以内ということです。

 

わかりました。 

 

 日程第３報告第３号 上富良野町教育委員会事務局職員の人事発令について上程い

たします。 

 

ただ今上程いただきました日程第３報告第３号 上富良野町教育委員会事務局職員

の人事発令についてご説明申し上げます。 

（報告第３号を朗読説明）

 

ただ今、教育振興課長から日程第３報告第３号 上富良野町教育委員会事務局職員

の人事発令についてご説明をいただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。 

 

任期は、２年間ですか。 

 

最初の任期が２年で、今回、延長をします。それ以降については、現在のところ、

はっきりしていません。１０月に意思の確認をすることになっています。それにより、

カムローズから派遣をしてもらうことになればミチコ・ラスムセンさんと協議をして、

また、新しい人を探す作業をしなければなりません。 
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吉村委員 

 

委 員 長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

全 委 員 

 

委員長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

菅野委員 

 

教育長 

 

 

委員長 

 

全 委 員 

 

委員長 

 

 

教育振興課長 

わかりました。 

 

日程第４議案第１号 上富良野町集会施設の設置及び管理に関する条例の一部改正

について上程いたします。 

 

ただ今上程いただきました日程第４議案第１号 上富良野町集会施設の設置及び管

理に関する条例の一部改正についてご説明申し上げます。 

（議案第１号及び資料を朗読説明）

 

ただ今、教育振興課長から日程第４議案第１号 上富良野町集会施設の設置及び管

理に関する条例の一部改正についてご説明いただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。よろしいですか。 

 

 「はい」の声あり 

 

日程第５議案第２号 上富良野町教育委員会表彰規則の一部改正について上程いた

します。 

  

ただ今上程いただきました日程第５議案第２号 上富良野町教育委員会表彰規則の

一部改正についてご説明申し上げます。 

（議案第２号及び資料を朗読説明）

 

ただ今、教育振興課長から日程第５議案第２号 上富良野町教育委員会表彰規則の

一部改正についてご説明いただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。 

 

 これは、単なる言葉の整理だけですか。 

 

 文言の整理だけです。「上富良野町教育委員会賞審査会」を「上富良野町教育委員

会賞審査会」に改めたものです。 

 

よろしいですか。ご承認いただけますか。 

 

「はい」の声あり 

 

日程第６議案第３号 上富良野町教育委員会表彰審査会委員の委嘱について上程い

たします。 

 

 ただ今上程いただきました日程第６議案第３号 上富良野町教育委員会表彰審査
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委員長 

 

 

 

菅野委員 

 

教育長 

 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

委員長 

 

全 委 員 

 

委員長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

三熊委員 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

 

会委員の委嘱についてご説明申し上げます。（議案第３号及び資料を朗読説明） 

 

ただ今、教育振興課長から日程第６議案第３号 上富良野町教育委員会表彰審査

会委員の委嘱についてご説明いただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。 

 

 任期は、１年間では、ないのですか。 

 

 必要と認める期間を任期としています。３月３１日まで責任を持ってもらうとい

うことです。審査会で決定すれば、終了となりますが、期間がはっきり定められな

いので、３月３１日までとしています。 

 

昨年は、この案件について提出していないが、条例に基づいて報酬が支給されてい

る委員と謝礼という形でお支払いしている方との区分けのため、今回、４月から区分

けして、報酬の当たる方については、教育委員会のご承認をいただくということで整

理をさせていただきました。 

 

他にご質問、ご意見ございませんか。よろしいですか。 

 

「はい」の声あり 

 

日程第７議案第４号 平成２４年度から使用する中学校教科利用図書の採択につい

て上程いたします。 

 

ただ今、上程いただきました日程第７議案第４号 平成２４年度から使用する中学

校教科利用図書の採択についてご説明申し上げます。 

 （議案第４号及び資料を朗読説明）

 

ただ今、教育振興課長から日程第７議案第４号 平成２４年度から使用する中学校

教科利用図書の採択についてご説明いただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。 

 

教科書の会社は、かなりあると思いますが、会社によって、内容的には、変わる部

分があるものなのでしょうか。 

 

例えば、国語であれば、５社が出ています。５社それぞれ特徴を持っており、先程

申し上げた調査委員会の前に、北海道から採択参考資料が送付されます。国語の５社

であれば、北海道が分析をしたものを資料として作成します。この北海道で作成した

ものを調査委員会で改めて協議し、調査委員会の方で５社分を作成します。 

教育長が構成メンバーとなっているこの協議会で、５社の中から選択をし、決定し
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三熊委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

佐藤学校教育 

アドバイザー 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

佐藤学校教育 

アドバイザー 

 

 

委員長 

 

教育振興課長 

ます。 

ちなみに国語であれば５社、書写であれば６社、地理的分野であれば４社、歴史的

分野であれば７社となっており、会社数にばらつきがありますが、この中から選択を

して決定しています。 

 

はい、わかりました。大変な仕事ですね。 

 

今回、中学校の教科用図書ですので、一概には言えませんが、小学校からの継続と

ういう部分も正直あるものですから、そういう観点からの部分だとか、上川管内の今

までの流れ的な部分も含めた中で、どの教科用図書がいいのかということです。 

この協議会として上川管内が全員了解しないと採択とならないものですから、そう

いう状況もあることだけ、確認をしておいてほしいと思います。 

 

佐藤学校教育アドバイザーから、この件に関して何かございますか。 

 

私も調査委員として、全部の教科書を見て、管内におろしたのですが、主観では 

だめなんですね。主観でなく、そこに載っているものを全部書いていきます。 

見ていくと若干、違いはあるが、それ程、差はないですね。でも、子どもたちが見

てすごくわかりやすい絵なのか、それから、文章がすごく丁寧なのかというところが、

すごく大きいところです。 

先程。教育長が話されていましたが、小学校の教科用図書の傾向から中学校の教科

用図書に向けて極端に変わると継続性が損なわれるので、そこら辺のところは、重視

しているところです。部分的にちょっとしたところが、違います。例えば挿絵だとか。

 

これは、教科毎に行われるものです。今の状況は、判らないが、私が参加したとき

には、完全にシャットアウト。部屋の中から一切出れませんし、携帯電話もおいて、

一切口外ができない。参加する委員の方も２日間ぐらいかけて、行っていました。 

 

委員の氏名は、決定するまでは、公表できません。北海道の関係、上川の関係も踏

まえ、子どもたちになじむのは、これでないかということを基本に選定しています。

今回は、保健体育が学研から東京出版に変わったということは、やはり、色々な 

要素があったから変わったということです。 

 

小学校が変わったという関係が、若干、考慮されていると思われます。学研と東京

書籍は、全然、違います。そういう意味では、変わる要素があったのではないかと思

います。 

 

他にお聞きしたい点ございますか。 

 

こういうような分析をそれぞれの教科毎に全部行います。これが北海道の方でやっ
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教育長 

 

 

 

 

 

菅野委員 

 

教育振興課長 

 

教育長 

 

 

教育振興課長 

 

委員長 

 

全委員 

 

委員長 

 

 

教育振興課長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

全委員 

 

委員長 

ているものです。第６地区で行ったのは、添付の資料となります。 

 

委員長が言われたようにこの会社のものがいいですよということにはならない。こ

の会社の特徴は、こうですよという言い方になります。客観的なものの説明しかない。

だから、そういう関わり方で、上川の子どもたちのためには、どれが一番よいのか

という質問はできないので、上川の分野をどれくらい記載されているか、数が多いも

のなどで選考することになります。 

 

何年毎に切り替わるのですか。 

 

４年毎です。 

 

今回、中学校の新学習指導要領が、来年から変わることから、そのタイミングでの

考慮もあります。また、昨年も小学校の新学習指導要領が変わっています。 

 

事務量が、短い期間で行うので、大変と思います。 

 

他に質問ございませんか。報告のとおり、ご承認いただけますか。 

 

「はい」の声あり 

 

日程第８議案第５号 平成２４年度に使用する小学校教科利用図書の採択につい

て上程いたします。 

 

ただ今、上程いただきました日程第８議案第５号 平成２４年度使用する小学校教

科利用図書の採択についてご説明申し上げます。 

                      （議案第５号及び資料を朗読説明）

 

ただ今、教育振興課長から日程第８議案第５号 平成２４年度使用する小学校教科

利用図書の採択についてご説明いただきました。 

何かご質問、ご意見はございませんか。なければ、ご承認いただけますか。 

 

「はい」の声あり 

 

議案につきましては、日程第 1報告第 1号から日程第８議案第５号まで、報告事項

３件、承認事項５件、議案どおり、報告並びに承認事項をご承認頂きました 

 以上を持ちまして、本日の第７回の上富良野町教育委員会議を終了させていただき

ます。有難うございました。 

閉会１９時２６分 
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この会議次第は、書記の記録したものであるが、その内容の正確なことを証するため、 

ここに署名する。      

              委員長 

              委  員 

              委  員      

              委  員 

 

調整者 

 


